

IZQUIERDAS Y DERECHAS

Ante la hora de gobernar

«El Debate», órgano de las derechas, publicó un artículo entre informativo y crítico, haciendo resaltar la probabilidad de que un Gobierno de hombres civiles, salido del seno de la Unión Patriótica, sea el encargado de sustituir en el Poder al Directorio Militar.

Por su parte, «El Sol», glosando y comentando las afirmaciones de «El Debate», sin negar que las derechas estén capacitadas para gobernar, sienta que las fuerzas liberales poseen una preparación escrupulosa para empuñar las riendas del Estado.

Buscando un justo término medio entre ambas soluciones, puede asegurarse que tanto las derechas como las izquierdas, entendiéndose por unas y otras las comunidades políticas que viven al amparo de la Constitución y del Régimen, pueden acometer y desarrollar una labor fecunda de gobierno, ya que dentro de ellas existen elementos de capacidad sobrada para enfrentarse con los problemas de palpitante actualidad nacional.

Y precisamente en esta hora, en que parece iniciarse un retorno a la normalidad de la vida pública española, es cuando debe olvidarse el viejo pleito entre izquierdas y derechas. No hay derechas ni hay izquierdas. No hay —no debe haber al menos— en todos los sectores de la política, más que hombres amantes del progreso, de la cultura, del engrandecimiento moral y material de su pueblo. Ante este ideal deben desaparecer menudas querrelas y mezquinos distanciamientos de bandera.

Parece creer «El Debate» que sólo en el partido «Unión Patriótica» viven y alientan las capacidades llamadas a heredar el Poder de manos del Directorio, y esta apreciación es notoriamente injusta.

Pero, dando de codo a este aspecto de la cuestión, lo que urge señalar como punto cardinal de conductas y orientaciones futuras, es la necesidad ineludible de que los órganos de opinión representativos de los clásicos factores de nuestra vida pública dejen para ocasión más propicia los seculares pleiteos de partido y entiendan en como deber común, como obligación de todos, el cooperar a una restauración de valores que han venido tambaleándose en estos últimos tiempos.

Capacidad para gobernar quiere decir preparación para el estudio de los problemas nacionales, y esta preparación es fuerza suponerla, cumplida y cabal, en quienes han consagrado su vida entera a regir los destinos de la nación.

No es cosa de discutir en este momento la que pueda tener el partido de «Unión Patriótica». Fué siempre aventurado todo juicio a priori, pero no puede pasarse por alto, como «El Sol» atinadamente advierte, que ella misma, la «Unión Patriótica», se reconocía dos o tres semanas atrás, insuficientemente preparada para gobernar.

De todas suertes, sin internarnos en terreno vedado, hagamos resaltar el peligro que en estos momentos implica toda lucha de izquierdas y derechas, de aquellas derechas y de aquellas izquierdas que han conservado su posición y sus fueros y que dentro de aquélla y al amparo de éstos aspiren a actuar nuevamente en la gobernación del país.

esposa del mismo Pilar Fernández Vázquez.

Esta es guardada en el trozo de la vía donde ocurrió el accidente.

Le sucedió a la citada anciana que al intentar cruzar la vía llevando en la mano derecha un cesto con la comida para su mencionado nieto, fué arrollada por el tren que la arrastró envuelta entre las ruedas unos 32 metros aproximadamente.

El maquinista del convoy no pudo evitar la desgracia.

Cuando vió a la pobre anciana le fué imposible detener la marcha.

Poco después se detuvo el convoy siendo recogido de la vía horriblemente destrozado el cuerpo de la infortunada mujer.

La Subdelegación de Farmacia

Ha sido nombrado sub-delegado de Farmacia de este partido con carácter de interino, el joven farmacéutico de esta capital don Tomás Pérez Menéndez.

Nuestra enhorabuena.

Vida deportiva

FOOT-BALL

El equipo nacional

Para constituir el equipo nacional que jugará contra la selección austriaca el 21 del corriente en Barcelona, se formaron dos equipos de probables y posibles favoritos por los siguientes jugadores: Zamora, Otero, Pasarín, Gamborena, Ocaña, Peña, Píera, Zabala, Travieso, Carmelo y Chirri los probables; y Pedret, Ronre, Careaga, Matías, Molina, Carulla, Jantegui, Triana, Oscar, Félix Pérez y Sagis, los posibles.

Estos dos equipos jugarán uno o más partidos de entreno y después se confeccionará el once que representará al fútbol nacional.

No figuran entre los seleccionados, Vailana, capitán del equipo español que tomó parte en la olimpiada de París, ni Samitier, éste por no haber la federación acordado aún su su descalificación comprende solo a partidos de campeonato, o a todos los partidos.

La Federación española solicitó un árbitro del colegio belga.

Para evitar los perjuicios que ocasionaría a los clubs a que pertenecen algunos de los jugadores seleccionados, la Federación acordó suspender los partidos de campeonato en que estos equipos tuvieran que tomar parte.

Instrucción pública

En la «Gaceta», de Madrid del 7 del corriente se resuelven las reclamaciones contra la lista de opositores y se estima la entablada por la de esta provincia doña María Asunción López y López, que se le adjudica definitivamente el número 311 bis, por haberse comprobado que obtuvo mayor puntuación que la que se le consignó.

Por Real orden de 6 de diciembre actual se abre el plazo para que las opositoras elijan las plazas que deseen.

Recordamos a las interesadas que la elección deben verificarla en el plazo de diez días, que termina el 17 del corriente, remitiendo a la Sección Administrativa de primera enseñanza de la provincia de donde residen un oficio en el que al margen reseñen las Escuelas que soliciten, pero no por el nombre, sino por el número que cada una tiene asignada en la «Gaceta», del 13 de noviembre último.

Las maestras que ya tienen escuela en propiedad sólo solicitarán las plazas que les convengan y pueden añadir que de no corresponderle ninguna prefieren seguir en la actual.

Las que no hagan uso de este derecho serán nombradas para la escuela que las corresponda entre las de toda España, siguiendo para su provisión el orden cronológico con que se produjeron.

Siendo 710 las plazas a proveer, las opositoras que figuren con número posterior no tienen que solicitar.

Las que ya hayan ingresado en propiedad disfrutarán el sueldo de 3.000 pesetas a partir del día primero de julio del corriente año, haciendo efectivo el ascenso y las diferencias de sueldo en la nueva escuela que se les adjudique.

A continuación publicamos las plazas vacantes de esta provincia, con el número que tiene asignado:

- 1, Castro Melián (Lugo); 2, Nogueira (Rivas de Sil); 3, Trigás (Mondofredo); 4, Arante (Ribadeo); 5, Borra (Orol); 6, Carballo de Lor (Quiroga); 7, Cardeiras (Begonte); 8, Cumbraos (Monterroso); 9, Fornos (Orol); 10, Goo (Incio); 11, Lousada (Samos); 12, Martín (Barreiro); 13, Nogueira (Chantada); 14, Outeiro (Orol); 15, La Parte (Monforte de Lemos); 16, La Penela (Monforte de Lemos); 17, Riotorto; 18, San Román de Villastrote (Cervo); 19, Sandofe (Monterroso); 20, Triabá (Castro de Rey); 21, Villasoto (In-

cio); 22, Cerdeiras Miñotos (Orol); 23, Córneas (Castroverde); 24, Labrada (Abadín); 25, Ligonde (Monterroso); 26, Masma (Mondofredo); 27, Souto Teilán (Bóveda); 28, Teimo (Incio); 29, Castelo (Incio); 30, San Martín de Suarna (Fonsagrada); 31, Curbián (Palas de Rey); 32, Vilachá de Mera (Lugo); 33, Outeiro (Incio); 34, Tuiriz (Taboada); 35, Chao (Germade); 36, Villamano (Beceireá); 37, Santiago de Arriba (Chantada); 38, Carballedo; 39, Paradela; y 40 Rigueira (Jove).

La revista «Arte Español»

La notable revista «Arte Español», de la Sociedad de Amigos del Arte, continúa su simpática labor de dar a conocer algunos de los tesoros artísticos que encierra España.

Entre los interesantes trabajos que figuran en el último número, sobresale un curioso artículo de don Félix Boix acerca del retrato ecuestre del duque de Lerma, pintado por Rubens, con un grabado de este cuadro, el cual forma parte de la colección de los señores condes de Valdelagrana, y otro de un retrato ecuestre perteneciente al Museo de Weimar y que también se atribuye a Rubens.

Se dice de este segundo lienzo que quiso representar en él al emperador Carlos V, a caballo.

Otro artículo interesante es el de don Joaquín Ezquerro del Bayo, titulado «Regalos diplomáticos». En él se habla, con la acreditada competencia de su autor, de la costumbre que existió de regalar miniaturas de los príncipes que contraían matrimonio. Ilustran este artículo preciosas miniaturas debidas a ilustres artistas.

Angel Vegue y Goldoni, el excelente crítico de arte, dedica unas páginas a las obras que Inurria dejó terminadas a su muerte, algunas de las cuales figuran en la Exposición que actualmente se celebra en el Museo de Arte Moderno.

«El pintor Néstor y su arte», por Antonio Méndez Casal; «La Abadía de San Pablo en Oosterhout», y «La iglesia parroquial de San José», en Moordhoese, con otros documentados trabajos que completan este notable número de la revista «Arte Español».

Carta telegráfica de España

La Dirección general de Comunicaciones ha publicado la «Carta telegráfica y telefónica de España», concienzudo trabajo realizado por la Sección de Planos del Cuerpo de Telégrafos.

Todas las comunicaciones eléctricas del interior de la Península, los cables submarinos, la clase de servicio que prestan las distintas estaciones del Estado, las municipales y las particulares, está detallado proflijamente en los diez y seis mapas en que para hacer el ejemplar más manuable y más fácilmente comprensible el trabajo se ha dividido el plano general de España.

La obra, primorosamente presentada, ha de ser en extremo útil, y constituye un motivo de legítimo orgullo para los cultos funcionarios del Cuerpo de Telégrafos y para las Artes gráficas españolas.

De Teléfonos

Las nuevas tarifas

Han comenzado a regir nuevas tarifas en el servicio telefónico, en consonancia con las que el Gobierno tiene establecidas para el telégrafo.

A lo sucesivo los pechos serán: Telefonemas ordinarios, las diez primeras palabras, 1'10 pesetas; cada palabra de exceso, 0'10.

De madrugada, las diez primeras palabras, 0'60. Urgentes, las diez primeras palabras, 3'10 pesetas.

Para la implantación de los nuevos servicios que han de prestarse por la Compañía se están preparando doce señoritas telefonistas.

Los alumnos del Instituto

Velada literario-musical

Ayer, a las siete de la tarde, tuvo lugar en el salón de fiestas del Círculo de las Artes la anunciada velada a cargo de los alumnos del Instituto.

El salón estaba completamente abarrotado; aparte de los alumnos de los centros oficiales de enseñanza, y de sus respectivos profesores, numeroso público se congregó allí con objeto de pasar un rato en extremo agradable y animar con su presencia a los jóvenes disertantes.

Comenzó el acto con unas palabras del presidente de la Sociedad Sr. Cora.

Dijo que los actos que allí habían de celebrarse eran cosas de chicos y para chicos, por consiguiente no pueden ser cosas perfectas. Presentó a los que tomaron parte en la velada de ayer: D. Jaime Maseda Freire, D. Martín Aguirre Peña y las señoritas Carmen Revuelta y Joaquina Cerejito.

El alumno de Literatura Sr. Maseda da lectura a su trabajo sobre «El Burlador de Sevilla» de Tirso y el «Don Juan Tenorio» de Zorrilla.

Hace un parangón entre las dos obras; señala las diferencias entre los actos de cada una, nos habla de los personajes que Zorrilla creó y que El Burlador no tiene; en fin: sin decir que fué algo extraordinario

puede afirmarse que Maseda vió claro el asunto y aunque haya pecado en algo, no debe extrañarnos puesto que se trata de un alumno, que no pretendió sino exponer su modo de pensar sobre el tema.

Martín Aguirre, dió lectura a varias poesías del vate salmantino Ventura Ruiz de Aguilera.

Recitó la contestación que dió nuestra inmortal poetisa a doña Rosalía, en admirables versos gallegos, a una poesía que Ruiz de Aguilera dedicó Murguía.

Y después de un descanso de unos minutos las angelicales señoritas Revuelta (violinista) y Cerejito (pianista) ejecutaron muy bien la Romanza en fá, de Beethoven; el público con sus insistentes y calorosos aplausos obligó a que las Ingenuas artistas tocaran con exquisito gusto una pequeña propina.

Los espectadores agradablemente impresionados por la velada, premiaron con largas salvas de aplausos la labor realizada por todos y cada uno de los estudiantes.

Les felicitamos nosotros cordialmente y les invitamos a seguir por la senda emprendida; ella los llevará a adquirir personalidad propia y hará de ellos hombres conscientes y amantes del deber.

Felicitamos también a sus profesores; el Sr. Sanz y la Srta. Fontan, que lo son de Carmencita Revuelta, y Joaquina Cerejito, y al culto catedrático del Instituto Sr. Revilla, distinguido amigo nuestro.—L.

NUESTRAS CONFERENCIAS

(POR TELEFONO)

La labor del Directorio

MADRID, 10-21'45.

Mustera despacha con el Rey

A la hora de costumbre despachó con el Monarca, el vocal del Directorio, general Mustera.

A la salida manifestó a los periodistas que le interrogaron, había puesto a la firma de Su Majestad varios decretos, entre ellos una extensa combinación de gobernadores civiles.

Otras manifestaciones de Mustera

Dijo también dicho vocal del Directorio a los periodistas, que el presidente interino contra'mirante Magaz, había recibido un oficio de gratitud de los funcionarios del cuerpo de aduanas por la concesión que estos días se les había hecho.

Es ésta, agregó, la creación del colegio de huérfanos de dichos funcionarios.

La reunión de hoy

Como de costumbre se reunieron hoy en Consejo los vocales del Directorio.

Asistieron a dicho Consejo, los subsecretarios de Estado, Gobernación, Hacienda y el director general de Administración local, Sr. Calvo Sotelo.

A la salida

El vocal encargado de dar la referencia oficiosa de lo tratado, manifestó a los periodistas que solo habían cambiado impresiones respecto a diversos asuntos y que nada de particular acordaran.

En la Presidencia

El contra'mirante Magaz estuvo hoy en el Palacio del paseo de la Castellana.

Dr. R. LOPEZ PARDO
ESPECIALISTA
en enfermedades de la
PIEL, SIRIUS Y VENEREOS
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Lugo. Castelar, 10.—Lugo

Sobrinos de José Pastor

BANQUEROS

CASA FUNDADA EN 1776

LA CORUÑA, VIGO, LUGO, ORENSE, VIVERO, EL FERROL, SARRIA (AGENCIA)

Realizan toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

REINA NÚM. 4, BAJO

HORAS DE CAJA: De 9 y 1/2 a 2

Cámara acorazada con compartimientos de alquiler

En la Audiencia

Disparo

Vióse ayer en nuestra Audiencia provincial la vista de la causa instruida por el juzgado de Sarria contra Cándido Caloto, Manuel Caloto y José Vázquez sobre el delito de disparo de arma de fuego.

El representante del ministerio público, modificó sus conclusiones. En las que pedía para el Cándido la pena de 6 meses y un día de prisión correccional, retirando la acusación para el José Vázquez y desistiendo de la acción penal para el Manuel Caloto por encontrarse comprendido en la Ley de Amnistía de 4 de Julio último.

Los encargados de la defensa fueron los letrados señores Prieto Rivera y Pardo Rodríguez.

Señalamientos para hoy

Sarria, disparo y lesiones, contra Teolino Goyanes y otros; abogado Sr. Prieto Rivera y procurador Rodríguez.

Los trenes en Galicia

Ha comenzado a circular entre Monforte y Vigo un nuevo tren diario de viajeros, que sustituye al que venía circulando entre ambas poblaciones los martes, jueves y sábados.

El nuevo tren lleva viajeros de las tres clases y sale de Vigo a las 4'50, llegando a Monforte a las 12'14. De Monforte sale a las 15'28, llegando a Orense a las 17'26 y a Vigo a las 22'47.

También se han establecido trenes entre Vigo y Valenza para el enlace de los viajeros que vayan a Portugal y regresen.

CONSULTORIO MEDICO

quirúrgico y antirrábico

DE LOS

Hermanos Roca

Consulta especial en enfermedades del Pulmón, Corazón, Estómago, Intestinos, Mujer y Niños.

CONDE PALLARES 3-2.

Ernesto Cazón García

Corredor colegiado de Comercio y Procurador

Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos judiciales y administrativos. Representaciones en general. Intervención con el mínimo de gastos en toda clase de operaciones bancarias, y en a compra, venta y pignoración de valores nacionales y extranjeros.

Plaza de la Constitución, número 29.—LUGO

Nuevas preguntas de los periodistas

Los reporteros continuaron preguntando al presidente interino del Directorio.

—¿Y el general Hermosa, salió para Africa?

—No, contestó Magaz; por un lado los temporales de niebla y viento que lo impidieron y por el otro que el Sr. Primo de Rivera me dijo por teléfono, que las operaciones que estos días se realizaban por nuestras tropas en territorio africano, le absorbían todo el día, pues a ellas dedicaba atención preferente y por tanto no podía conceder a los asuntos políticos la importancia y atención que deseaba.

Se suspende el viaje de Hermosa

Según dijo Magaz, en vista de lo manifestado por Primo de Rivera, hemos acordado los vocales del Directorio, suspender por ahora, el viaje del general Hermosa.

Este tendrá lugar en cuanto Primo de Rivera, pueda sustraer algún tiempo al asunto a que hoy se halla de lleno dedicado.

Visitas al Presidente

Hoy estuvo en la Presidencia el director de la compañía de los ferrocarriles del Norte, D. Félix Boix.

Acució allí, para pedir noticias de un sobrino que tiene en Africa, formando parte del ejército de operaciones, pues según rumores que circulaban por Madrid había resultado muerto en un combate.

Desde la Presidencia, se pidieron directamente noticias a Tetuán y de allí contestaron que el sobrino del Sr. Boix, se hallaba bueno y sano.

Más visitas

También estuvo hoy en el palacio de la presidencia el ministro de Cuba en España.

Se desconoce de lo que en dicha conversación, trataron ambos personajes.

Una nota de la presidencia

Se facilitó una extensa nota a los periodistas, acerca de los asuntos de Marruecos, y en la que se da cuenta de las operaciones llevadas hoy a cabo en aquel territorio.

Dice así: El alto comisario Sr. Primo de Rivera, se trasladó en las primeras horas de la mañana al poblado de Ben-Carrit, con objeto de presenciar las operaciones.

Desde dicha posición, comunicó las noticias que alcanzaban hasta las dos de la tarde.

Dice que concibe grandes esperanzas, sobre las operaciones hoy realizadas.

Que las han llevado a cabo tres núcleos de fuerzas distintos. En Keu Kan, posición hasta ahora ocupada por el enemigo, se logró tras varios ataques, desalojarlo de ella, siendo ocupada por nuestras tropas.

Esta posición, formará parte de la nueva línea.

Los legionarios y fuerzas de regulares, cogieron bastantes prisioneros y muchas cabezas de ganado.

Nosotros tuvimos escasas bajas.

Otra operación

Agrega dicha nota que otra operación se llevó hoy a cabo por nuestras fuerzas.

Tuvo esta lugar en Gorgues sobre Dar-Raig.

En este último punto existía desde hace tiempo una numerosa y bien armada harka enemiga.

El objetivo que hoy se persiguió, fué el disolverla y destruirla, habiéndose logrado después de tenaz combate, en el que se causaron a los moros muchas bajas.

El teniente coronel Núñez de Prado, que mandaba uno de los núcleos antes citados, inició el repliegue sobre Taranes, con objeto de proteger las fuerzas que mandaba el general Castro Girona.

La aviación y la artillería con sus fuegos, protegieron el movimiento, bombardeando adueros y grupos de moros rebeldes.

El alto comisario, manifiesta que quedó gratamente impresionado por

los movimientos y operaciones hoy realizados, y promete ampliar detalles, pues como antes decimos esto se refiere solamente a lo ocurrido hasta las dos de la tarde.

Combinación de gobernadores

Alcanza a varias provincias

Hoy firmó el Rey, una extensa combinación de gobernadores.

Se nombra para Badajoz, a don Luis Losada Ortiz.

Para la Coruña, al director del diario de Madrid, «Informaciones», D. Rafael Barón y Martínez Agulló.

De Murcia, se nombra a D. Arturo Salgado Biempica, diputado provincial en Orense.

Para Santander, D. Ricardo Oreja.

Para Soría, a D. Jacobo Monjarín.

De Vizcaya, a D. César Vallarín.

Los nuevos gobernadores saldrán para sus destinos a la mayor brevedad, pues desea el Directorio se pongan al frente de las provincias respectivas cuanto antes.

Las minas asturianas.—Una visita a Nowilas.

Una comisión de mineros asturianos estuvo hoy a visitar al secretario general del Directorio, Sr. Nowilas.

Fueron a recordarle que cuanto antes debe procederse a la designación de las personas que han de formar la comisión mixta de arbitraje que ha de entender en el asunto de las minas enclavadas en dicha zona.

En Sevilla

El tranvía de la muerte

En el barrio de la Macarena un tranvía atropelló a una mujer, que falleció a los pocos momentos de ocurrir el hecho.

El mismo tranvía en la calle de los Capuchinos atropelló a un niño dejándolo gravemente herido.

Con motivo de estos atropellos el tranvía estuvo mucho tiempo parado en los lugares de los hechos.

Cambió de conductor y al llegar a la calle de Recaredo alcanzó a una mujer con dos niños, nietos suyos, en brazos que pasaba en aquel momento.

Recogida la infeliz por varios transeúntes y conducida al hospital, los médicos certificaron su muerte. Los niños quedaron milagrosamente ilesos.

Por si las víctimas del fatídico tranvía fueron pocas, el remolque, atropelló a Fernando Guillén que intentaba bajar y que cayó debajo del vehículo siendo extraído a los pocos momentos.

El desgraciado joven tenía extensas heridas con abundantísima hemorragia en ambas piernas.

Un médico, Salvador Sánchez,

que pasaba en otro tranvía por el lugar del suceso se dio cuenta de que las heridas podían producir la muerte al atropellado y procedió a ligar la vena femoral.

Conducido el herido al hospital fué necesaria una pronta intervención quirúrgica.

Se procedió a la amputación de las dos piernas.

Los conductores fueron llevados al juzgado de guardia y quedaron detenidos.

De Barcelona

Una explosión

Hallándose limpiando una cloaca en la plaza de España los obreros Jesús Roca y Jesús Asunción, observaron que de la cloaca se desprendía un fuerte olor a gas; arrojaron unos cubos de agua y se produjo una explosión.

A consecuencia de ella quedaron desvanecidos los dos obreros.

Un compañero llamado Antonio Ortiz que pretendió auxiliarles quedó también sin sentido.

Dos obreros que pasaban por el lugar del suceso lograron salvar a los otros tres.

Fueron felicitados y recompensados por el gobernador civil.

Ingenuas comparaciones

Se me ocurre comparar a la Libertad con un árbol, a la Verdad con el sol. ¿Parecerá la comparación algún tanto caprichosa y arbitraria? Yo procuro que así no sea. Para lo cual coloco al árbol cercano a un muro que se me antoja, es la reacción, y al sol no lejos de unas nubes que quisiera llamar falsedad. El muro es viejo y anticuado, como todo lo reaccionario, con una patina y un moho que dice mucho a medieval; y las nubes son grises, grises e inciertas como las conciencias indefinidas de todos los falsos.

A éste mi árbol, cuando empieza a nutrirse en primavera de vigor y fecundidad, y extiende las ramas en un desahogo lleno de fortaleza, el muro es cual barrera que se opone a su expansión y desarrollo. Y así las ramas han de debilitarse y aún de torcerse en busca del aire y de la luz. Si el muro no existiera, ¿no se extenderían las ramas a su sabor y capricho, y la verde pompa esperanzada no pregonaría más vitalidad? Así como el sol, si no tuviera el temor de quedar sepultado en las almohadadas cenicientas de las nubes, ¿no enviaría su oro luciente con mayor fuerza y esplendor, en un beso pleno de ardiente cariño?

La Libertad en los pueblos, es como este árbol de mis ingenuidades. No la Libertad como algunos la entienden, como suelen entenderla aquellos que nunca la han gozado. Porque ocurre que, los que confunden Libertad—la Santa Libertad—con el libertinaje son aquellos que siempre han vivido encerrados entre paredes, como los arbolillos raquíticos que crecen, que mal crecen mejor diríamos, en los patios emperrados de algunas casonas. Pero sin libertad no es posible la vida. Las conciencias y las almas han de espansionarse, con la expansión de los perfumes o del humo, porque sino, como los humos y los perfumes, más pronto o más tarde han de huir, cuando menos nos demos cuenta.

Y la Verdad—la Santa Verdad—es la luz y es el calor, como el sol—es la vida. Los pueblos que siempre viven de engaños terminan por trocarse en pueblos babilónicos, en una confusión cuyo final es la dispersión también...

¿Por qué asusta tanto la palabra Libertad? ¡Ah, porque se la cree anttesis de la disciplina! Lo contrario de lo que yo pienso. Un pueblo empieza a indisciplinarse cuando carece de ella como el árbol, igual que el árbol, retorciendo y debilitando sus ramas ante la reaccionaria barrera del muro.

Pueblos que no vivan con Verdad y Libertad, son pueblos desgastados, perdidos, muertos. Hojeemos la historia, señores del pasado. Abramos las páginas de la tumba del pretérito. ¿Qué vemos? ¡Ah! pues que las épocas donde el retraso y la escasez reinaron fueron aquellas en que más dominaban las tiranías. Vayamos, vayamos en busca de ejemplos fuera de nuestra casa. ¿Cuáles son los pueblos más ricos, los más poderosos? Siempre aquellos que viven en Libertad plena, sin arrogancia ni dogal, sin cascos descansando sobre la frente.

No seas libres y estaréis perdidos. Buscad en vosotros mismos el ejemplo. Dad a un hombre cuerda suelta, que salga al mundo, que se enfrente con la vida, que luche con las tempestades humanas. Y ese hombre terminará por acostumbrarse a la lucha y vencer, vencer siempre. De lo contrario, atado a un hombre, no te dejes rienda suelta, y será un esclavo o terminará por revolucionarse. ¿Y que son los pueblos sino un conjunto de esos hombres?...

¡Siempre la predisposición humana a dejarnos dominar unos de otros! Y así nacen señores, y así nacen esclavos. ¿Paradojica la igualdad humana? Menos de lo que a simple vista parece. La desigualdad que suele expresarse es la desigualdad de fuerza, no de frente. Estamos a medir las desproporciones físicas más que las espirituales.

Y señores y esclavos hemos todos de ir existiendo bajo la luz opaca de la mentira. Nos mentimos de una manera que resulta escandalosa. Nos mentimos a veces a nosotros mismos. Hasta ese extremo llegamos en nuestra perversidad.

Y volvamos al árbol, y volvamos al muro. El muro ¿Para qué le queréis? ¡Tiradle abajo!...

¿Qué por qué no también al árbol? ¡Inocentes! Porque siempre quedarían las raíces prontas a dar nuevos, vitales, juveniles brotes...

JULIO ESCOBAR.

El aguinaldo del soldado

Nochebuena en campaña

El cronista apenas hace unos meses que abandonó las ingratas tierras marroquíes para volver a las caricias de su hogar, luego de haber cumplido como soldado sus deberes para la Patria. Por eso tiene presente en estos momentos, más que en otros, a aquellos compañeros que todavía quedan allí, sufriendo los rigores de una campaña dolorosa.

Es en estos días de vísperas de Navidades cuando nuestro recuerdo más se agudiza; porque no ignoramos que entre la adusta inclemencia de los campamentos, las fechas pascales clavan más intensamente en los corazones juveniles la espina de algún venturoso recuerdo.

Piensen los soldados que es mala noche la Nochebuena en el hogar lejano. Ven a la madre llorosa, cabizbajo al padre, los rostros de los hermanos ensombrecidos por la ausencia suya. Y allá en el campamento o en la posición de vanguardia, cara al campo enemigo en la noche triste; sin luna ni estrellas, el corazón del soldado es como ánfora rebosante de ternuras.

De vez en vez, por entre los girones que el viento abre en el cielo nuboso, una estrella derrama sus lágrimas de luz, y es para el soldado que accecha entre las sombras feliz augurio de que no le olvidan las almas buenas allá en su tierra. Créese entonces, por unos instantes, libres de los bélicos arreos, gozando entre los suyos las caricias de una noche consagrada por nuestra religión a festejar uno de sus misterios más grandiosos.

Porque cree firmemente en la profecía de la estrella se viste de la más noble resignación y espera que los modernos correos, cual nuevos Reyes Magos, habrán de llevarle hasta el lejano redueto el aguinaldo familiar; y si juntamente con él llega otro de procedencia desconocida, pregonando que se sabe reconocer la grandeza de su sacrificio, el soldado que lucha en tierra de moros se creará más español todavía y sentirá que en su pecho nacen nuevos empujes para seguir ofreciéndose a la Patria en holocausto de un deber.

¡Nochebuena del soldado! Los abanicos del recuerdo abren su varillaje maravilloso para poner entre las tristezas de la lucha una nostalgia, más, que vosotros, piadosos lectores, podéis aliviar noblemente, contribuyendo con vuestros donativos a que, en las vísperas de estos días pascales, refunja sobre los campamentos marroquíes la clara sonrisa de una estrella nueva, anunciando a nuestros soldados que aquí sentimos como propio todo el peso de su gallardo sacrificio.

RAFAEL LAINEZ ALCALA.

Parece inverosímil, chico, pero es verdad. Para fino moriles, exquisita manzanilla, legítima ginebra Bols, riquísima cazalla de la Sierra, vinos diversos de Jerez y otras bebidas selectas, hay que visitar el bar de Guillermo.

Cierto que cobra lo suyo... —Es carero ¿verdad? —Hombre, como carero no. Cobra lo suyo, pero dá lo que es de marca, lo que es verdad.

Sobre el peligro rojo

Sólo los «espíritus fuertes», de nuestro intelectualismo radical toman en soña el peligro comunista, que es una realidad palpable en todas partes y perfectamente congruente con la marcha de las cosas. La dirección de la Internacional comunista o de la Tercera Internacional es una fuerza política con positivo «poder temporal», puesto que no se sabe dónde acaba el organismo ni dónde empieza el Gobierno de Rusia, sirviendo la coexistencia en ambos para endosarse mutuamente papeles y responsabilidades.

El comunismo gobernante en Rusia no tiene otra manera de explicar a los fieles indígenas la rectificación de sus doctrinas en la práctica ni el fracaso de ellas cuando se practican más que por el hecho de ser hasta ahora una excepción en el mundo: el día que toda Europa o una gran parte de Europa, cuando menos, esté gobernada por el comunismo, los frutos de éste serán los que sus predicadores han prometido a la humanidad.

Es, pues, elemental que dos poderes comunistas, el de la Tercera Internacional y el que gobierna a Rusia, estén de acuerdo para la labor en todo el mundo, y especialmente en las naciones europeas, sobre todo cuando de paso pueden procurarse, como estuvo a punto de conseguirse en Inglaterra, que el capital burgués acepte el papel salvador de comanditario del bolcheviquismo ruso.

Eso es tan claro, tan evidente, y, además, tan razonable desde el punto de vista de los comunistas, que sólo por indisciplinados comunistas se puede dudar

Informaciones varias

En Palacio

Visitas al Rey

Estuvo en Palacio a visitar a don Alfonso XIII, el presidente de la Casa de España en Londres, ingeniero Sr. Taudet.

Fué también visitado el monarca por otras varias personalidades.

Los reformistas

El santo de D. Melquiades Alvarez

Hoy fué el santo del jefe del partido reformista D. Melquiades Alvarez.

Con este motivo estuvieron a visitarle en su domicilio, numerosas personalidades.

El Teatro Real

Se suspende la temporada

Por haberse puesto enfermo uno de los cantantes que actuarían mañana en el teatro Real ha tenido que suspenderse la función inaugural de la temporada.

Se celebrará el sábado, si no hay otras causas que lo impidan.

Un sindicalista

Pretende fugarse de la cárcel

Ha pretendido fugarse de la cárcel modelo el sindicalista José Rodríguez que se hallaba en la enfermería.

El preso logró escapar de la cárcel saltando la tapia y el recinto militar, pero al pretender salir fué reconocido por un empleado que entraba y que le detuvo.

El sindicalista fué nuevamente conducido a su celda.

El general Cavalcanti

Viene a España

Se da como seguro que, con motivo de las próximas vacaciones vendrá a España a pasar unos días con su familia el marqués de Cavalcanti. Como se recordará Cavalcanti es capitán general de las Islas Baleares.

De la Alta Cámara

Vacantes de senadores

Por el triste motivo de la muerte del conocido escritor D. Juan Antonio Cavestany, son catorce las vacantes de senadores vitalicios existentes en la Alta Cámara.

Una huelga

Los conductores de taxímetros

Se han declarado en huelga parcial los conductores de taxímetros. El motivo de ella, es el aumento de tarifas que los dueños de los coches han solicitado al Ayuntamiento.

Con el Monarca

Dos visitas

Estuvieron en el regío Alcázar a visitar al Monarca el gerente de la Compañía Transmediterránea señor Dómine y el alcalde de Barcelona.

Se desconoce el motivo de estas visitas.

Contra un oficial de Correos

Por estafa

Elvira Cuadrado ha denunciado al oficial de Correos Francisco Martínez, por el delito de estafa.

Dicho oficial extrajo un cheque de una carta dirigida a la denunciante y lo hizo efectivo.

Sospecha Elvira Cuadrado, que el oficial de Correos ha repetido la operación tres veces.

Un Consejo de Guerra

Por atentado a la benemérita

Se celebró un Consejo de Guerra contra el soldado Juan Calvalla y el paisano Antonino Etruégado por atentado contra la guardia civil.

El fiscal pedía prisión correccional y el defensor interesaba la absolución.

Retiró la acusación el representante del ministerio público para el paisano por estar comprendido en el R. D. de 4 de julio último, sosteniendo sus conclusiones en lo que al soldado se refiere.

La sentencia se sometió a la aprobación del capitán general.

De Sevilla

Un incendio en la Lonja

Comunican de Sevilla que se declaró en el edificio de la Lonja un incendio que afortunadamente no tuvo la importancia que se creyó en los primeros momentos.

En la Lonja se halla instalado el archivo de indias y la Cámara de Comercio.

Para sofocar el incendio acudieron los bomberos que lograron dominarlo por completo.

Acudieron también las autoridades y numeroso público.

Como el humo salía de las tres casas que componen el edificio, se creía que ardía toda la Lonja, pero el fuego era solamente en dos estanterías colocadas en la parte que da a la calle del Triunfo.

Se dispuso que estuvieran preparadas dos compañías de ingenieros militares por si es necesario su auxilio.

Las autoridades impidieron que el público se amontonase.

Las pérdidas son bastantes en la parte artística.

Se quemaron dos estantes que contenían la documentación de la contaduría de indias, correspondiente a los años de 1566 a 1570.

Quedaron también destruidas las vitrinas que contenían mapas, y se averiaron los retratos de varios vireyes de indias.

Se censura que un edificio de tal naturaleza no tenga un servicio de incendios que en estos casos impida se desarrolle el fuego.

TALLER

DE

Soldadura autógena

Ronda de La Coruña, 15

L. GASALLA

OCULISTA DE LA BENEFICENCIA PROVINCIAL

MIEMBRO DE LA SOCIETE FRANÇAISE

D'OPHTHALMOLOGIE

EX-AYUDANTE DEL DOCTOR LANDOLT, DE PARIS

Horas de consulta de 10 a 12

Teléfono n.º 15. Ronda de Coruña 2. (Puerta de la Estación)

Banco Herrero

CAPITAL: Pesetas 15.000.000

Domicilio social: OVIEDO

SUCURSALES Y AGENCIAS

Lugo, Zamora, León, Palencia, Benavente, Astorga, Cangas de Onís, Cangas de Tineo, Cudillero, La Felguera, Luarca, Llanes, Mieres, Moreda, Pola de Allende, Pola de Seiro, Pola de Laviana, Ribadeo (Lugo), Ribadesella, Sama Langreo, Tineo, Vegadeo y Navia

Este Banco, establecido sobre la base de los negocios bancarios de la CASA HERRERO Y C.ª, fundada en 1848 se ocupa de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Compra y venta de Papel del Estado, Oro y Billetes extranjeros

Caja de Ahorros.—Ha establecido una Caja de Ahorros donde se reciben imposiciones desde una peseta en adelante

Sucursal en Lugo. Plaza de la Constitución, número 17

HORAS DE OFICINA: De nueve y media a dos

La vida en la Región

CORUÑA

Reyerta sangrienta

El domingo se suscitó una reyerta en un baile que se celebraba en el lugar de Couto de Medio, parroquia de Moutouto, en el Ayuntamiento de Abegondo.

Después de reñir acaloradamente los jóvenes Angel Blanco Fontán, alias «Capitán»; Manuel Bermúdez Rodríguez, alias «Galán», ambos vecinos de Moutouto y Manuel García Pravaos, alias «El Pardo», con Maximino Barbeito Seoane y Manuel Fernández González, domiciliados en Vianes, se enzarzaron en pelea acometidos a palos,

Maximino recibió varias heridas y cayó al suelo. En este momento sonó un disparo y una bala entró por la parte superior de la cabeza del caído y le salió por el parietal derecho, causándole la muerte.

El autor del disparo fué Manuel García Pravaos.

También resultó herido Manuel Fernández González de un palo en la región frontal y otro en el temporal derecho. Las dos lesiones son de gravedad.

García Pravaos se dio a la fuga. La guardia civil detuvo a Manuel Bermúdez Rodríguez y Angel Blanco, los cuales ingresaron en la cárcel de Betanzos.

Para el Sr. Alcalde

Varios vecinos de la Ruanueva nos ruegan llamemos la atención al señor alcalde, sobre el estado en que se halla dicha calle, con motivo de las obras que en ella se ejecutan, y que hacen imposible el tránsito.

Ni trabajo ni perjuicios monetarios irrogaría al contratista el dejar el sitio de las aceras libre para el paso, pues si al hacer los canales de desagüe hay que amontonar tierra, en dichas aceras, debían sin que ello represente esfuerzo alguno, separarlas antes de suspender el trabajo diario, para de este modo poder hacer de noche el paso factible, pues no siendo así se expone a un percance grave, el que pretenda pasar.

Señor alcalde, dé su señoría las órdenes oportunas.

Teatro Principal

Hoy dos secciones de cine. Reprise de la comedia moderna en cuatro actos «La mujer excéntrica», por Cecegi Trián y Alfonso Casino.

«Charlot en la Soareel», gracioso relleno en un acto.

Mañana: «La Bruja», de M. R. Carrión, música del maestro Chapí

Reyerta entre marineros y paisanos

En un establecimiento de vinos situado en la calle de María, deel Ferrol, se promovió una reyerta entre varios marineros y paisanos que allí se hallaban festejando a la Patrona de España.

Uno de los concurrentes, Francisco Gómez Vélez, vecino de la calle de San Fernando, resultó herido en la cabeza.

Fué auxiliado en la Casa de Socorro.

PONTEVEDRA

Maestro detenido

En virtud de orden gubernativa fué detenido y conducido a la cárcel de esta ciudad el maestro de la escuela nacional de «ajamone en Redondela, D. Perfecto Dávila.

No se sabe a que obedece la detención.

Muchachita aprobechada

Elena Serantes Vázquez, joven de 18 años, soltera, vecina de la parroquia de Tremendo del término de Cambados, aprovechando un descuido de su tío José Benito Serantes Barros, le hurtó mil cien pesetas.

Denunciado el hecho los civiles procedieron a la detención de la joven que confiesa y confiesa de su delito fué puesta a disposición del señor juez de instrucción de Cambados.

De Telégrafos

Concurso de propietarios

Se abre un concurso para el arrendamiento de un local con destino a estación telegráfica de Vivero.

Tiempo cinco años, prorrogables por la tática y precio máximo de noventa pesetas anuales pagaderas por trimestres vencidos

La Dirección general de Telégrafos se reservará el derecho de utilizar las paredes y tejado del edificio para fijar palomillas y construir torrecilla para la entrada de los conductores telegráficos y telefónicos.

Del Gobierno civil

En el Gobierno civil se han recibido, para el aguinaldo del soldado, los donativos siguientes:

Del Sr. Cura y feligreses de la iglesia parroquial de Santiago, de esta ciudad, 60 pesetas.

CIRCULO DE LAS ARTES

Cine para hoy jueves, a las siete de la tarde y a las diez de la noche.

La interesantísima película del programa Ajuria «La voz baja».

Precio: Butaca, 0'50 pesetas.

BANCO DE LA CORUNA

Capital diez millones de pesetas

Sucursales en Lugo, Ferrol, Santiago, Betanzos y Villagarcía

El Banco de la Coruña abre cuentas corrientes, abonando intereses; cede cartas de crédito y giros para España y el Extranjero, y en general realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa



PRODUCTO "PATRIA,"

(CON PULVERIZADOR DE USO PRÁCTICO)

Quien tiene una caja PATRIA posee la limpieza de su casa

Si desea usted tener limpios y brillantes sus cristales, espejos, lunas, bronce, mármoles, aceros, cerámicas, cubiertos, baterías de cocina, hierros, puertas o maderas pintadas o en blanco, etc., use el **Producto PATRIA**. El **Producto PATRIA** es lo mejor, más económico y de más aplicaciones que se conoce. Se hallará de venta en todos los bazares, ferreterías, droguerías, tiendas de loza y cristal y en todos los buenos ultramarinos. El **Producto PATRIA** es indispensable por su bondad en todas las casas de familia, hoteles, cafés, bars, garages, y en general en todos los establecimientos.

¡Próbarlo es convencerse!

Precio de una caja en toda España 0'50 pesetas

Depositarlo en la provincia: DON JACINTO LÓPEZ, Conde Pallares, 7 2.º

de que eso es realmente y a la hora presente una amenaza para todos, respondiendo a la defensa instintiva contra ella el resultado de las últimas elecciones inglesas.

Claro es que con esa amenaza sucede lo mismo que con todas, son más graves y más peligrosas para unos que para otros; pero es indudable que pesa sobre todos, dependiendo el contagio de la situación íntima de cada cual, de las defensas con que cada uno cuenta respecto de él, y de aquí el que a nosotros nos parezca mucho más eficaz que la liga internacional propuesta por "Le Temps", el despertar en cada nación el instinto de conservación social con intensidad bastante para hacer inoperante la virulencia contagiosa del mal.

De nada serviría el acordonamiento de todas las naciones de Occidente para impedir la entrada material del comunismo de sus hombres, de sus libros, de sus periódicos, de su dinero, si la semilla espiritual, tan difundida, puede prender en el respectivo medio nacional en una forma cualquiera. He ahí la entraña del problema en todas partes.



MISAS GENERALES

Todas las misas que mañana viernes, día 12, se celebren en la parroquia de Santiago de la Nova, y así como la que tendrá lugar en la Capilla de San Roque el mismo día a las nueve de la mañana, serán aplicadas por el descanso eterno de

LOS SEÑORES

DON BERNARDO MADARRO

Y SU ESPOSA

DOÑA JOSEFA FERNÁNDEZ

(q. e. p. d.)

Su hijo D. Pedro Madarro y demás familia,

Ruegan a las personas piadosas y de su amistad, la asistencia a alguna de las referidas misas; por cuyo señalado favor les vivirán sumamente agradecidos.

Lugo, 11 diciembre 1924.

LA BOLSA

Cotización de la Bolsa de Madrid del día 9 de diciembre de 1924 remitida por el Banco Herrero

VALORES

| | |
|---|--------|
| Interior 4 por 100, serie F. | 68'90 |
| » » » D. | 69'95 |
| » » » C. | 70'10 |
| » » » B. | 70'10 |
| » » » A. | 70'20 |
| Amortizable 5 por 100. | 95'00 |
| » Emisión 1917. | 94'80 |
| Exterior 4 por 100. | 83'80 |
| Acciones Banco de España. | 568'00 |
| » Banco Hispano-Americano | 160'00 |
| » Banco Español del Río de la Plata. | 00'00 |
| » C. Arrendataria de Tabacos. | 232'00 |
| Bonos del Banco de España. | 000'00 |
| Acciones ordinarias Sociedad Gral. Azucarera. | 44'25 |
| » preferentes id. id. | 106'75 |
| » U. E. Explosivos. | 373'00 |
| » Duro-Felguera. | 00'00 |
| Cédulas Hipotecarias 4 0/0. | 89'10 |
| » » » 5 0/0. | 98'10 |
| » » » 6 0/0. | 107'85 |

CAMBIOS

| | |
|-----------------|-------|
| París vista. | 38'70 |
| Londres vista. | 33'69 |
| Francos suizos. | 0'00 |
| Dollars. | 7'16 |
| Liras. | 31'20 |
| Francos belgas. | 35'55 |

El porvenir de las familias

¿Quiere V. tener una casa por la cuarta parte de su valor? ¿Quiere V. doblar su capital en doce años, un retiro para su vejez o un dote para sus hijos?

Don Jacinto López, calle del Conde Pallares, 7 2.º, le enterará de todas las condiciones. Hacen falta agentes.

VENTA de la casa núm. 65 de la calle de la Ruanueva compuesta de dos pisos y otra posterior de planta baja. Para informes en la misma casa 2.º piso.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID 10-0'45 (MADRUGADA)

De Marruecos

La jornada de hoy

El jefe de los servicios de información, teniente coronel Sr. Rico, dijo a los periodistas que, según las noticias por el general en jefe señor Primo de Rivera, éste se hallaba completamente satisfecho de la jornada.

Las fuerzas de Carrasco

Las mismas noticias aseguran que el coronel Carrasco con sus fuerzas se encuentra en M'Fefer, completamente fuera de la acción enemiga.

Efectuó con fortuna el repliegue ordenado por el alto mando.

Esta mañana fué severamente castigado el enemigo, especialmente por las fuerzas de aviación y artillería, las cuales causaron entre los rebeldes verdaderos estragos.

De Oviedo

Otra vez los mineros

Comunican de Oviedo, que según noticias de hoy, obsérvese cierta excitación entre los elementos mineros de Oviedo.

Supónese que no llegará a traducirse en una huelga, pero si llegase este caso adoptaríanse las medidas necesarias para evitar posibles complicaciones.

De Burgos

La nieve

Nuevamente nevó en la provincia de Burgos.

En Ligazora, pueblo de aquella provincia, cayó una copiosa nevada.

Del Directorio

La reunión de ayer

A la hora de costumbre celebró ayer su acostumbrada reunión el Directorio.

Terminó a las nueve y media. A la salida fué interrogado el señor Vallespinosa.

Dijo que habían asistido a ella los subsecretarios de varios departamentos, entre ellos el de Trabajo.

Todos sometieron a la aprobación del Consejo cuestiones de puro trámite.

La censura

Dijo también el Sr. Vallespinosa que se había acordado suprimir la censura respecto de los libros, imponiendo determinadas restricciones a esta medida de gobierno, entre ellas la del número de páginas de aquéllos.

Los libelos

Los autores serán responsables de toda publicación que tenga carácter de libelo, respecto del cual se darán órdenes para que sea inmediatamente recogido.

Más de Oviedo

Hundimiento de un cuartel

Comunican de Oviedo que se celebró el entierro del teniente coronel de la Guardia civil, D. Francisco Estévez, víctima del hundimiento del cuartel de San Vicente.

El acto revistió gran solemnidad. A él asistieron las autoridades y un gentío inmenso.

Rindió honores al cadáver una compañía del regimiento de ingenieros.

De León

Una reyerta

En el pueblo de Luchana, de la provincia de León, tuvo lugar una reyerta entre varios gitanos y algunos vecinos de aquella localidad.

Resultaron heridos algunos de los contendientes.

La guardia civil practicó varias detenciones.

Los elegantes,

Los que presumen,

Los que saben vestir,

VAN A

Casa Balbás

Se han recibido las últimas creaciones para la presente temporada.

PLAZA MAYOR, 25

Bolsa del Trabajo Internacional

Federación de Emigrantes españoles (Institución oficial por Real orden de 30 de junio de 1920)

¡EMIGRANTES!

Para que os evitéis reprobables explotaciones, lo lo emigrante debe ingresar en esta Bolsa del Trabajo Internacional, que protege en todo momento a sus asociados y especialmente a aquellos que se hallen fuera de su residencia habitual temporalmente, bien sea dentro de la Península o en el extranjero, y cuida también de que sean corregidos los abusos y omisiones que con los emigrados españoles se cometen donde residen, así como los que se verifican durante la travesía, al objeto de dar al emigrante la condición y trato digno de todo viajero.

Esta Asociación protege a sus asociados con socorros de viaje, de defunción, naufragio y accidentes del Trabajo.

Delegado general inspector para esta provincia,

Don Manuel López y López, SARRIA

a quien pueden dirigirse todos los asociados de esta provincia que pretendan emigrar o a sus Delegados locales de cada Ayuntamiento.

NOTA.—Se denunciarán a los Sres. Delegados gubernativos y Guardia civil a todos los agentes y representantes de emigración clandestina contra los que se practicará activa persecución.

Clínica Dental:

del

DOCTOR MOSTEIRO

MÉDICO Y ODONTÓLOGO

Plaza de la Constitución, 18.-LUGO

Horas de consulta: de 10 mañana a 6 tarde

H. MODERNO

Nuestra ciudad cuenta con un nuevo y hermoso HOTEL, que el inteligente y activo industrial **Don Francisco Murado Falcón**, acaba de instalar en la casa número 16 de la calle de **Luis Rodríguez de Viguri** próximo a la Audiencia y paseos de los Cantones.

El bonito comedor, amplias habitaciones, excelente confort, esmerado trato y gran economía que allí encuentran sus huéspedes y comensales, son su más eficaz recomendación y sus mejores y más gratos atractivos.

Se admiten abonados y huéspedes hijos.

Los Previsores del Porvenir

Asociación mutua nacional de ahorro para pensiones vitalicias

| | | |
|---------------------|----------------|------------|
| CAPITAL: | Intervención | ASOCIADOS: |
| 104.575.000 pesetas | permanente del | 238.026 |
| a constante aumento | Estado | — |

Representante en Lugo: **César Díaz Otero**, Plaza de Santo Domingo, 23

La Esmeralda

Santo Domingo 12.-LUGO

Relojes de pulsera, bolsillo, despertadores, sobremesa y de pared. Gran variación de modelos y marcas, en oro, plata y níquel.

Pendientes, sortijas, botanaduras, pulseras, collares, medallas, imperdibles, alfileres de corbata, cadenas, dijes y demás.

Monturas para lentes y gafas, gemelos para teatro y campo, lupas, etcétera, etc.

PRECIO FIJO

Se atienden recetas de Sres. Oculistas

Ayer y hoy

Para ayer estaban señaladas ante la Sala de lo civil de la Audiencia territorial las vistas de los pleitos procedentes de los siguientes Juzgados de esta provincia:

Chantada: Doña María del Río Ledo con D. Plácido Varela, sobre aprovechamiento de aguas.

Monforte: Don Antonio Rodríguez y Rodríguez con D. José Moreira García, sobre reclamación de bienes.

—Tomásín icon ese gabancito no tendrás friol ¡eh!

—Calla chico, estupendo, me ha costado 12 duros.

—¿Dónde?

EN LA CASA DE SALDOS

Hoy a mediodía se reunirá en sesión el Pleno de nuestro Ayuntamiento.

Promete ser muy movida dada la importancia de los asuntos que en ella se tratarán.

Sastrería G. Navia

Surtido selecto en paños Trajes desde 125 pesetas Plaza Mayor, 4, pral.-LUGO

La guardia civil del puesto de Monforte denunció ante el ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, a cuatro vecinos de aquella ciudad por infringir en el reglamento de carreteras.

—Me encuentro apurado, preciso un par de trajes, ropa interior de punto, mantas de abrigo y un sin fin de cosas más y no sé donde comprarlas.

—¡Qué me dice, chico! Vete a la Casa de Saldos, allí verás canela en rama con unos precios asombrosos por su baratura.

Fué detenido y entregado al jefe de la Caja de Recluta de Mondoñedo, por quien estaba reclamado como desertor del ejército, el vecino de Galdo en Vivero, José Rivera.

He aquí la famosa R. P.

Todos los sistemas y procedimientos que fuera de España se emplean para procurar que el sufragio electoral no sea falsificado.

Único libro publicado hasta ahora en España con la Historia de la Representación proporcional.

Teorías, proyectos, legislación y Bibliografía, por D. José Ortiz de Burgos, de la Junta Central del Censo.—Precio, 4 pesetas.

LIBRERÍA DE ALONSO Plaza del Campo

Se sacrificaron en el matadero público 16 reses vacunas. Entraron en la plaza de abastos 15 bultos de pescado.

Impermeables a 30 pesetas, paraguas a 5 pesetas, trajes de 15 pesetas corte, ligas, tirantes, camisas, calcetines a cualquier precio

¡Quién es ese fenómeno!

EN LA CASA DE SALDOS ¡Te advierto que se han hecho los amos!

A LOS SEÑORES SACERDOTES

Para sotanas, manteos y dulletas, es Núñez el más indicado por la esmerada confección y precios SIN COMPETENCIA Núñez

Santo Domingo, 7.-LUGO

—Chichita, cuándo es eso? .

—En cuanto termine de comprar las sábanas, colchas, géneros blancos y de punto e infinidad de gangas que están recibiendo en la

CASA DE SALDOS

¡Chicha tienen unas medias de seda a 3'50 pesetas que llaman la atención! yo no comprendo como pueden hacer tantos milagros.

—No me digas más; yo compro en esa Casa, y créeme no la cambiaré por ninguna.

SE VENDE una espléndida heredad, sita en extramuros de esta capital, integrada por una casa, su patio y varias dependencias adherentes, de la extensión de 4 104 metros cuadrados; dos huertas de la superficie de cuatro farrados y un prado de siega excelente calidad de unos cinco farrados de mensura. Todo ello forma un sólo compuesto. Informa y concertará la venta en su caso el Procurador señor Luna Sal, Hotel Oriental.

VENTA Se hace de una casa nueva con patio y en él pozo de agua y varios edificios destinados a cuartos, leñera y otros usos, y unida a huerta con frente a la carretera de Castilla y al camino de Montirón, todo lo cual se halla cercado sobre sí y lindando con el nuevo campo de deportes de «LUGO SPORTING CLUB». Informes en el Registro de la propiedad.

BAR

DE

GUILLERMO GONZALEZ

(-:-)

— Mariscos de todas clases —

Langostas de Foz —

— a precios económicos —

— Comidas y meriendas a la orden —

— Vinos y licores de las —

— mejores marcas —

— Abierto hasta las 12 de la noche —

— Manuel Beceira, 1. Lugo —

Mercado mensual

de Miranda

CASTROVERDE

Tercera feria.—Diciembre

de 1924

Esta nueva feria que se inauguró el 12 de Octubre con muchísimas transacciones, y la segunda del 12 de Noviembre, que superó con mucho a la primera, hace que el entusiasmo de los labradores de los pueblos del contorno sea grande porque su feria sea de las mayores de la provincia.

La tercera, que se celebrará el 12 de Diciembre próximo, promete ser de gran provecho para compradores y vendedores.

Por el campo de la feria, que es de lo más pintoresco que se conoce, pasa la carretera de Souto de Torres a Sobrado, la cual facilita la entrada de toda clase de carruajes entrando por la carretera de Lugo a Fonsagrada.

¡PAISANOS, PAISANIÑAS, COMPRADORES! concurrir a vuestra feria y ayudaréis a hacer Patria.

Nueva Lechería

Desde el primero de mes se abrió al público este establecimiento en la Plaza Mayor, núm. 19, bajo en donde se expendirá la tan acreditada leche de Curtis.

Se garantiza su pureza También se expenden QUESOS DEL PAIS.

TRASLADO

El procurador D. Benigno López Sánchez trasladó su despacho, de la calle de Rodríguez Viguri, núm. 18, (antes Castillo), al núm. 8, bajo, de la misma calle, al lado de la Notaría del Sr. Menéndez y García del Busto.

Consulta ortopédica

Jerónimo Farré Gamell

Ortopédico de la Facultad de Medicina de Madrid

Hernias (Quebraduras) cualesquiera que sean su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente y se curan en la mayoría de los casos, por medio de los aparatos de nuestra invención.

Las deformidades del cuello, espalda y piernas, sean de origen raquítico o tuberculoso, se corrigen totalmente, a los niños de la primera y segunda infancia, los adolescentes y en algunos casos incluso los adultos, que a consecuencia de una parálisis infantil no pueden andar sin el apoyo de muletas, logran prescindir de ellas merced a nuestro tratamiento.

PIERNAS ARTIFICIALES

con pies de caucho esponjoso y sin tutores laterales de acero, imitando los movimientos naturales.

Consulta en Lugo, Hotel Méndez Núñez, de once a una y de tres a seis, fijamente la tarde del día 20 y todo el día 21 de cada uno de los meses: Enero, Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre.

En Mondoñedo, Fonda Cándida, el día 23.

En Ribadeo, Fonda Ferrocarrilana el día 24 de los mismos meses.

Para todos los casos se necesita la presentación personal del paciente.

En Madrid en su Gabinete Ortopédico, calle Juan-de-Mena, 23 2.º.

